
政协第九届杭州市临安区委员

会常务委员会第五次会议决定：

何常青同志任政协杭州市临安

区委员会经济科技委员会副主任

（保留正局长级）；

周家根同志任政协杭州市临安

区委员会委员工作委员会副主任

（保留正局长级）。

政协第九届杭州市临安区委员

会常务委员会第五次会议协商决

定：

同意周家根同志因职务变动辞

去政协第九届杭州市临安区委员会

常务委员职务，报政协第九届杭州

市临安区委员会第二次会议备案；

同意阮璐芳、姚建宏等同志因

职务变动、工作需要辞去政协第九

届杭州市临安区委员会委员职务。

政协第九届杭州市临安区委员

会常务委员会第五次会议协商决

定：

增补郑林俊、林相剑等同志为

政协第九届杭州市临安区委员会委

员。
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今天晴到多云，西北风 3 到 4级，气温

零下 3度到 8 度，明天平均相对湿度 65%，
明天晴到多云，西北风 3 级，气温-4益—
7益。

临 安 新 闻 网临 安 发 布

记者 汪林

本报讯 空气清新是人民群众

对美好生活向往的内容之一。过去

一年，相信临安不少人会感觉到空

气清新的日子多一些。记者日前从

区环保局获悉，2017 年我区空气优

良的日子为 324 天，比 2016 年又

多了 12 天，空气优良率为 88.8%，

PM2.5 平均浓度为 41.3，同比下降

9.2%，更可喜的是重污染天气已经

远离，一天也没有来骚扰。

细心的人会发现，空气质量容

易下降的时候大约在冬季。环保部

门的空气质量统计表显示，1 月、2
月、12 月这几个气温较低的月份，

空气优良率相对低一些，不到八

成。而从 3 月份到 8 月份，空气优

良率都在 90%以上，其中 6 月和 8
月每天都空气清新，10 月份空气优

良的日子也达到了 30 天，仅一天

空气较差。

如果撇开去年年底城区空房

拆除、工地建设较往年更多的因

素，我区全年空气质量提升情况要

比账面上更好。

我们看到的是雾霾天气明显

少了，但很多人可能不知道多措并

举的大气污染防治工作。据悉，去

年我区持续推进能源结构优化，全

区除集中供热外已无分散式燃煤

锅炉，高排放燃料锅炉整治顺利推

进，临安华旺热能有限公司顺利完

成热电锅炉超低排放改造工作，杭

州鑫富科技有限公司顺利完成工

业锅炉尾气清洁化改造。同时，清

洁能源天然气大力推广，2017 年我

区建成区实现天然气供气全覆盖，

累计完成天然气置换 1 万余户。

防霾的另一项重要工作是工

业废气的治理。借中央环保督察之

势，我区强势推进低小散整治，淘

汰落后产能企业 26 家，取缔 14 家

轮窑砖瓦厂，铸造行业 7 家冲天炉

完成电能替代或被淘汰，拆除非法

混凝土搅拌、散装水泥、制砖厂等

101 处。区环保部门还出重拳治理

挥发性有机物，减少看不见的污

染。

去年是我区大拆迁大建设的

一年，扬尘控制是治气工作绕不过

的坎。各相关部门联合行动，打出

了一套治理扬尘的组合拳。首要的

是建设工地，实施封闭式管理，实

现施工现场围挡、工地砂土覆盖、

工地路面硬化、出工地运输车冲净

且密闭、外脚手架密目式安全网安

装等五个 100%。其次开展工程车

整治，严管工程车抛冒滴漏。此外，

城管部门加强路面保洁，国土部门

开展矿山粉尘整治，多管齐下消除

扬尘污染源。

与此同时，餐饮油烟治理、老旧

车辆淘汰、露天焚烧查处等工作稳

步推进，从细微处守护蓝天白云。

据区环保局总量管理中心负责

人介绍，2018 年我区空气污染防治

重点在控制扬尘，如果拆迁、建筑、

道路建设等工地扬尘控制得更好，

城区空气质量一定会更上一层楼。

2017 年我区 324日空气清新
比上一年多 12天 空气优良率为 88.8%
PM2.5平均浓度同比下降 9.2% 重度污染一天也没有

锦北街道前袁线一景观绿化节

点日前完工遥 据街道相关负责人介

绍袁 这是锦北街道美丽公路三个节
点之一袁 总面积 3000 余平方米袁栽
种了银杏尧 桂花尧 香樟和樱花等树

种袁 为美丽公路添了一道新的靓丽
风景遥

记者 陈伋 见习记者 吕坤 摄

驾车从长西线拐进高虹集镇，

一座仿古门楼赫然耸立，再行数十

米，左侧即是光电公园，靠近高虹

南街一边，醒目地树立着三株光电

树。薄暮时分，三株光电树一齐亮

灯，不断变化的眩目色彩，将高虹

这座小镇衬托得美轮美奂。

众所周知，无论是过去块状

经济下的人口红利时代，还是产

业化加速发展效率优先的当下，

高虹的节能电光源产业在全区经

济社会发展中占据重要地位。如

何将这一产业优势转化为小城镇

综合整治过程可资借鉴的“东

风”，是高虹镇党委政府规划时的

重要考量因素。

以这三株光电树为代表的光

电公园，就是这种产城融合思路

的代表作。三株光电树的设计和

制造任务，毫无疑问交到龙头企

业宇中高虹的手里。该公司派出

专业工程师队伍，快马加鞭，保

质保量做出了光电树，为光电公

园贡献重要一景。光电公园还集

合了公共厕所、停车场、活动场

等诸多配套设施。

沿仇溪一角还将增设一处工

业公园，算是一个微型工业遗存博

物馆。该地块原为低小散企业，厂

房破旧、乱搭乱建，杂乱无障。为改

变这破旧面貌，取缔低小散企业，

拆除破旧厂房，设计工业公园，沿

着纯手工作业—半自动化—全自

动化的路径，集中展示不同年代的

节能灯制造设备，揭示高虹镇节能

电光源产业发展历程。

随着小城镇环境综合治理推

进，高虹镇根据“一溪分两水，两水

串一镇”的自然山水格局，以工业

风为主线，辅以古风衬托，在集镇

科学布局多个口袋公园，彻底结束

集镇无公园、百姓无处可逛的历

史，而高虹集镇的面貌也一步步脱

胎换骨。

除集聚了 69 家绿色照明企

业，高虹镇还是一个传统农业大

镇：竹笋、茶叶、高山蔬菜、高山花

卉等四大农业产业基础扎实。境内

还拥有古村落、大峡谷、石瀑、高山

溯溪以及华东最大的金钱松林等

丰富的旅游资源，产城融合的好戏

必将连台。

高虹集镇曾经是临安县治。尽

管古县治历经建制沿革、饱经战火

岁月侵蚀，当记者踏访集镇，追寻

古地文脉时，发现处处有迹可寻。

正在进行立面整治、与高虹街相交

的福胜路，是全镇为数不多保留了

古迹实物的街。福胜一名来源于曾

经佛教圣地福胜山寺，寺的旧址就

在路的尽头———福胜山上的高虹

中心小学、中心幼儿园处。这两所

学校只有一墙之隔。
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“走小城镇 看大变化”系列报道之五

高虹 环境整治让百姓更有获得感

通迅员 楼叶青

本报讯 7 日晚，临安旅港同

乡会成立两周年纪念活动在香港

举行。区委副书记章登峰，区委

常委、统战部长吴春法参加纪念

活动。

章登峰向广大旅港乡贤介绍

了去年以来临安经济社会发展情

况，传达了区委十四届五次全会精

神，并对临安旅港同乡会长期以来

对家乡建设发展的关心支持表示

感谢。他指出，两年来，临安旅港同

乡会始终秉承爱国、爱港、爱乡优

良传统，团结广大旅港乡贤，积极

参与香港社会事务，主动为家乡经

济发展牵线搭桥、推介项目，在深

化临安与香港的交流合作、促进两

地共同发展上作出了突出贡献。他

寄语广大旅港乡贤经常回乡走一

走、看一看、聚一聚，一如既往地关

注家乡的变化、关心家乡的发展、

支持家乡的建设，共同为美丽幸福

新临安建设添砖加瓦。

杭州市旅港同乡会及兄弟县

市区同乡会会长到会祝贺，临安

旅港同乡会会员和嘉宾共 140 余

人参加了纪念活动。

在港期间，章登峰一行还考

察了香港科技大学、香港理工大

学，看望慰问临安籍在港知名人

士。

临安旅港同乡会举行成立两周年纪念活动

砥励奋进这一年

本报讯 （记者 章昕）昨日，区政协召开九届五次

常委会议，协商讨论区政协九届二次会议有关事项。区政

协主席张金良，副主席周玉祥、楼国富、斯嘉平、吴云川、

张敏，秘书长李红樱和全体政协常委参加会议。区政协

办公室、各专委会负责人、各界别活动组第一召集人以

及区委统战部负责人列席会议。

会议协商通过了区政协常委会工作报告（草案）和提

案工作报告（草案），并听取区政协九届二次会议筹备工作

情况汇报；协商通过了区政协九届二次会议的议程、日程

（草案），正、副秘书长名单（草案），报告人名单（草案），各

次会议主持人名单（草案），列席人员名单，会议编组及召

集人名单（草案）以及有关人事事项；会议还审议通过了

2017 年度区政协各类先进名单。

会议指出，过去一年，区政协常委会在区委的坚强领

导下，紧紧围绕建设美丽幸福新临安的战略部署，增强四

个意识，坚定四个自信，切实履行政治协商、民主监督、参

政议政职能，在开展视察监督、课题调研、协商议政等活动

中充分发挥牵头组织作用，取得了丰硕成果。

会议强调，思想上要高度重视。一年一度的政协全会，

是全区人民政治生活中的一件大事，是区政协规模最大、

层次最高、影响力最广的政治活动。这次会议是在中共十

九大对人民政协工作提出一系列新论述、新要求、新观点，

区委十四届五次全会明确新一年工作任务等新形势下召

开的一次重要会议。开好这次会议，对于贯彻落实十九大

和区委全会工作精神，部署新一年政协工作具有十分重要

的意义。全体政协常委和界别活动组召集人要切实增强责

任感和使命感，把开好这次政协全会作为当前首要的政治

任务，认真履职尽责，确保会议圆满顺利召开。

会议要求，要精心准备。严格按照“节俭办会、务实高

效”的原则，做好做实各项筹备工作，及早谋划新一年履职

工作，努力把这次全会开成团结鼓劲、求真务实、开拓奋进

的大会。要率先垂范，积极做好大会发言、联组分组讨论发

言的准备工作，切实做到讲政治、讲大局，把握好发言主

题、节奏和方法，充分展示政协委员参政议政的水平；带头

服从大会安排，严守大会纪律，认真听取、讨论和审议好相

关报告，切实提高会议质量。

政协第九届杭州市临安区委员

会常务委员会第五次会议决定：政

协第九届杭州市临安区委员会第二

次会议于 2018 年 1 月 18 日在锦城

召开。

会议建议议程为：

一、听取和审议政协第九届杭

州市临安区委员会常务委员会工作

报告；

二、听取和审议政协第九届杭

州市临安区委员会常务委员会关于

九届一次会议以来提案工作情况的

报告；

三、列席杭州市临安区第十六

届人民代表大会第二次会议；

四、大会发言；

五、审议通过政协第九届杭州

市临安区委员会第二次会议决议；

六、审议通过政协第九届杭州

市临安区委员会第二次会议关于提

案收集和初审情况的报告；

七、公布政协第九届杭州市临

安区委员会第二次会议重点提案；

八、其他。

区
政
协
召
开
九
届
五
次
常
委
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议

（2018年 1月 8日政协第九届杭州市临安区委员会常务

委员会第五次会议通过）

政协第九届杭州市临安区委员会常务委员会
关于人事任免的决定

（2018年 1月 8日政协第九届杭州市临安区委员会常务

委员会第五次会议通过）

政协第九届杭州市临安区委员会常务委员会
关于同意周家根同志辞去常务委员职务、
阮璐芳等同志辞去委员职务的决定

（2018年 1月 8日政协第九届杭州市临安区委员会常务

委员会第五次会议通过）

政协第九届杭州市临安区委员会常务委员会
关于增补委员的决定

（2018年 1月 8日政协第九届杭州市临安区委员会常务

委员会第五次会议通过）

政协第九届杭州市临安区委员会常务委员会
关于召开政协第九届杭州市临安区委员会
第二次会议的决定


